

Compañeros: todo el mundo a la Sabana el lunes 23 a medio día. Llega a Costa Rica. Lombardo Toledano, Pdte. de la Confederación de Trabajadores de América Latina. C.T.A.L.

Informe de la Oficina de Denuncias de la Unión Campesina de lucha por tierras y créditos

Abel Dobles Chacón, encargado de la Oficina de Denuncias de la Unión Campesina de Lucha por Tierras y Créditos, rinde al Consejo Nacional y a sus compañeros el siguiente informe:

Del 19 de marzo de este año, en que se abrió la Oficina y se comenzó la propaganda anunciando su instalación, al 4 de setiembre en curso, en que ya es conocida por la mayoría de los campesinos de todo el país, han entrado 46 solicitudes de denuncias y la Oficina se ha hecho cargo de continuar la dirección de dos asuntos de esa índole, sumando todo 48 expedientes.

De la provincia de San José se han recibido 12 solicitudes; de la de Cartago, 10; de la de Alajuela, 12; 3 de la provincia de Heredia y 11 de la de Puntarenas. Total 48.

Con base en cada solicitud se ha creado un expediente y voy a permitirle detallar el

estado en que se encuentran los 48, hasta la fecha.

Terminados ya, con la Cédula de Posesión entregada a los interesados, 3; esperando que los interesados remitan algunos datos que hacen falta, 6; enviados los escritos a los interesados para que los firmen, 9; hecho el pedimento para la publicación de edictos en el Boletín, 2; conferida la audiencia al Sr. Segundo Promotor Fiscal, 1; hechos los escritos pidiendo las certificaciones que se requieren, 1; retrazados por no haber enviado los interesados su Cédula de Identidad, 8; en espera de que sean despachadas las certificaciones ya solicitadas, 6; Presentado ya el escrito inicial al Juzgado, para su tramitación, 4; enviado para la ratificación del escrito a una Alcaldía lejana, 1; listos para presentar al Juzgado Civil de Hacienda, una vez firmados, 2; esperando que los interesados obtengan constancia de votación, 3; para hacer las copias de los documentos y luego el escrito inicial, 2; total, 48.

Además, la Oficina ha intervenido en multitud de asuntos en resguardo de los intereses y defensa de los derechos de campesinos de diversas regiones del país, tales como: expropiaciones ilegales, pedimentos a Fomento para construcción de puentes y otras obras, estudios en el Registro de la Propiedad sobre terrenos abandonados, localización de baldíos, dispensa de multas por omisión del voto, consecución de constancias de votación en Cédulas de Identidad, pedimentos de diversas certificaciones que han necesitado agricultores o jornaleros, defensas por abusos de autoridades en algunos lugares, desahucios corrientes, despojos de parcelas y cultivos hechos, defensa de "párasitos", rebajas en el pago de esquilmos, demandas sobre pago de jornales, reclamos a terratenientes inescrupulosos, pedimentos a municipios, juntas de educación y otros, solicitudes a dependencias o entidades particulares, formación de Sindicatos agrícolas, instrucciones a colonias agrícolas, memoriales al Soberano Congreso, artículos e informaciones para la prensa, distribución de propaganda agrícola, explicación del funcionamiento de las Cajas rurales de crédito, difusión de leyes y reglamentos relacionadas con la agricultura, aclaraciones sobre terrenos de dudosos propietarios, reconocimiento de una menor, agitación sobre aumento de salarios a peones de fincas y haciendas, elaboración de estatutos sindicales de carácter agrícola, apoyo al Ejecutivo en su política agraria, lucha sobre el abaratamiento de la vida, consejos a pequeños agricultores amenazados, cobranza excesiva de impuestos, difusión de la Ley de Subsistencias, defensa de peones echados de sus haciendas, explicación Ley Garantías Sociales, etc.

La Oficina, pues, ha trata-

El 7 de Noviembre en Puntarenas

Puntarenas 10 de Nov. 1942.

A TRABAJO:

La Sección de Puntarenas, celebró el aniversario de la gran revolución rusa, fecha gloriosa que el proletariado y todos los hombres de marcada filiación verdaderamente democrática celebran con regocijo.

Nuestro Salón estuvo completamente lleno y alrededor se aglomeró mucha gente de elementos de todos los colores políticos.

Hablaron los compañeros Eloy Sánchez P. hizo una exposición en defensa del Partido, y aclaró conceptos de los enemigos del Partido que son los enemigos del pueblo. Reinaldo Ugaldé, elemento obrero, que pidió se le permitiera la palabra, advirtiendo no ser líder comunista, pero teniendo muy en cuenta que nuestro Gobierno firmó el pacto de las Naciones Unidas, de las cuales la Unión Soviética sobresale en la lucha contra el nazi-fascismo. Expuso con claridad los ataques de la reac-

ción contra las organizaciones obreras. Victoria Sánchez P., recitó los versos: "La llameante y Heroica Stalingrado", poema de nuestro c. Carlos Luis Sáenz, uno de los mejores profesores y poeta de América. Carlos Luis Carballo, expuso las condiciones en que se encuentra la clase obrera y con especialidad los campesinos.

Finalmente, el c. Carlos Luis Fallas, uno de los líderes obreros más capacitados y abnegados con que cuenta la clase de la gran revolución del gran país del socialismo práctico, la Unión Soviética.

En el preciso momento de escribir estas líneas, un compañero me enseñó las declaraciones del Vice Presidente Wallace de los Estados Unidos, con respecto a la Gran Unión Soviética. ¿Qué dirán los señores Volio, Pinaud, Tinoco, y demás enemigos de Rusia en Costa Rica?

Corresponsal.

Carta de un c. residente...

—(Viene de la pág. 1ª)

nifestación conmemorando el aniversario de la Revolución Rusa. Sobre esto es que quiero hacerle un pequeño apunte, aunque mi pluma no es capaz de describirle lo grandioso de este acto. Por toda la ciudad corrían invitaciones, con un retrato grande del "hombre de la cachimba". A las 8 p. m., en un parque principal era la reunión para el desfile; cuando el que esto escribe llegó al sitio mencionado, no te imaginás el regocijo y entusiasmo que sintió al ver un retrato de los principales hombres que encabezan la lucha en que el mundo se encuentra. Estos eran Stalin, Roosevelt, Churchill y Chan-kai-shek. También se veía el retrato del presidente Ricardo de la Guardia. No te exajeró si te digo que cada retrato tenía casi 2 metros de alto, y todos estaban dibujados magistralmente. Había allí lo menos 80 banderas de distintas naciones y de las diferentes agrupaciones. Comenzó el desfile con dos bandas por toda la avenida central. A la cabeza iba el retrato de Stalin y el del presidente de la Guardia y las banderas de Rusia, Estados Unidos y Panamá; los demás en su orden, con grandes cartelones en tela con leyendas alusivas. Durante el desfile todos los vivos eran para el Ejército Rojo, para Rusia, para Stalin y para Timoshenko. En los balcones de los edificios batían palmas y lanzaban vivas las mujeres. También andaban mujeres recaudando fondos para el Ejército. Desde temprano de la noche volaban aviones sobre la ciudad, pues la invitación se hizo a la Zona del Canal también. Por la prensa, el Ministro de Salubridad y Fomento hizo un llamamiento a sus subalternos para que asistieran a la manifestación, lo mismo hizo el alcalde, que es como si dijéramos en esa el Gobernador (Pero debe ser un Alcalde muy diferente al Gobernador de San José, que se prestó a una maniobra de la Quinta Columna y no permitió la celebración del 7 de noviembre.—Nota de Trabajo).

Bueno, por lo que yo deduzco, es que este Gobierno está bien "de tiro"; y lo que es el trabajador panameño quiere al Pueblo ruso. Es la hora de dormir y estoy ronco del entusiasmo que me gasté en la manifestación".

Nuestro compañero...

—(Viene de la pág. 1ª)

de las aulas de la escuela "para proteger la educación de la terrible influencia comunista". Ellos que en las mismas aulas de las escuelas han hecho los grandes fraudes electorales, cierran las puertas de la escuela a uno de los más eminentes profesores de Costa Rica. Erraron el tiro, estos "hábiles políticos", porque las actuaciones valientes y honradas del c. Sáenz, son el testimonio verdadero de su profundo respeto a la juventud costarricense—por la cual lucha él en su Partido Comunista,—a fin de que esa juventud tenga todos los medios que necesita para hacer su cultura y para hacerse ciudadanos dignos de una verdadera democracia.

Desde estas columnas felicitamos al Liceo Sarmiento y en especial al Grupo "Carlos Luis Sáenz" que para prestigio de esa institución, abrió sus puertas a uno de los más distinguidos maestros de Costa Rica—, mientras la pedagogía oficial y ciertos maestros políticos, temen la "influencia del profesor comunista c. Sáenz".

Primera Acta de la Unión Campesina en Puente de Piedra de Grecia

El día 15 de noviembre de 1942, en casa del Sr. Ramón Avila en el Distrito de Puente de Piedra, reunidos los señores Joaquín Ferreto, Julio Alvarado, Guillermo Alvarez, Eliseo Corella, Rómulo Avila, Graciél Porras, Rafael Cervantes, José Alvarado: Dimas Cervantes, José Cruz, Aurelio Rodríguez, Francisco Hidalgo, Ramón Trejos, Gonzalo Trejos, Ramón Picado, Otilio Alvarez, Jaime Zamora, Alfonso Hidalgo, José Murillo, Joaquín Jiménez, Alberto Vargas, Gonzalo González, Marco Tulio Espinosa, Juan López, Napoleón Corrales, Miguel Jiménez, Manuel Bolaños, Orfilio González, Alvin Córdoba, Juan Rodríguez, Tobías Montero, Joaquín Vega, Amable Murcia, Amable Jiménez y Virgilio Soto. Con la asistencia de dos delegados del Comité provincial de la Unión Campesina de Alajuela, los c. Marco Aurelio Soto y Rigoberto Alvarez.

El c. Soto explicó los alcances que tenía el movimiento campesino en momentos como los actuales, donde el gobernante está interesado por los trabajadores y en especial por los campesinos, a quienes considera en perfecta miseria. Luego el c. Alvarez explicó las leyes que este gobierno ha dictado en beneficio del pueblo, que él a pesar de haber sufrido con este gobierno por un deber de sinceridad, estaba obligado a reconocer lo bueno de este gobernante; que siendo obrero estaba ahí porque la Unión Campesina había pedido a un grupo de obreros que les ayudarían en la formación de sus sindicatos. Luego se refirió a lo de la expropiación de las propiedades del Eje. Manifestó que sería buena la medida si fuera para completar el plan del Gobierno de repartir tierras a los campesinos, cuando menos, para que el mismo gobierno las

explote, pero nunca para que vayan a servir para hacer más ricos a unos cuantos tagarotes como lo están pretendiendo una mal llamada Cooperativa de la Caña de Grecia. Hizo ver que se debía formar el sindicato agrícola, que si el nombre les sonaba mal podían llamarlo organización agrícola o como a bien tuvieran, que el nombre era lo de menos, que lo que se hacía necesario era formar un cuerpo para la defensa de los intereses del mismo, y que se llamara como se quisiera. Después de esta exposición, la asamblea resolvió formar el sindicato agrícola de este distrito, para lo cual se procedió a formar una directiva provisional para emprender la lucha. Dicha directiva quedó integrada de la manera siguiente: Presidente Guillermo Alvarez Bolaños; vice presidente, Tobías Montero; secretario, Gonzalo González; finanzas, Rómulo Avila y fiscal, Graciél Porras.

A continuación se toman los primeros acuerdos. Se conoce de que en la hacienda de Rosales no se paga el salario mínimo y se acuerda quejarse ante la Oficina Técnica del Trabajo para que los obligue a cumplirla; también se conoce de que la zafra no ha comenzado y que, más bien, hasta el trapiche de dulce está parado por orden de la Junta de Custodia, en la hacienda de Rosales, se acuerda comisionar al c. Alvarez para que él busque la forma de solucionar este caso que es bastante delicado, pues de no haber molida en el trapiche, ni en el ingenio, se llegará a parar los trabajos, lo que sería la ruina en mayor escala para los campesinos de este lugar. A las cinco de la tarde se levantó la sesión, quedando para reunirse de nuevo el domingo próximo a la misma hora o sea a las dos de la tarde.

LEA:

Los Jóvenes en la U. R. S. S.	0.50
"Geografía Económica". S. Varzhansky, L. Sinitsky	4.00
La U. R. S. S.—Federación de Naciones Libres....	0.50
Manifiesto Comunista. Marx y Engels	0.75
Revista Cubana: Fundamentos	0.75
Del Socialismo al Comunismo. Stalin	0.75
Religión y Comunismo. de Browder	0.50
Principios de Comunismo. Engels	0.50
Un viaje al Mundo del Porvenir. Toledano y Villaseñor	2.50

Estos libros y folletos los puede Ud. conseguir con la compañera Luisa González. Debido a que tenemos que recoger rápidamente el dinero, solamente se venderán estos libros al contado. Recomendamos a las Células y Comités Seccionales adquieran estas publicaciones para que amplíen su cultura política.

En el DESFILE del LUNES ORDEN Y DISCIPLINA

Por ninguna razón debe degenerar el desfile en desorden o en algazara política. No debe haber vivas para ningún Partido, para ningún candidato ni para ningún Jefe de Partido. Todo el entusiasmo debe girar alrededor del homenaje tributado a VICENTE LOMBARDO TOLEDANO, Presidente de la Confederación de Trabajadores de América Latina.

¡Mucho cuidado con los provocadores que pudieran introducir la Quinta Columna!

Los comunistas deben ser los primeros celadores del orden y de la disciplina.

Fraternalmente,

MANUEL MORA V.

Secretario del Partido Comunista.

El Poder Ejecutivo...

—Viene de la pág. 1ª
su Secretario de Gobernación y Trabajo, al orientar la política social del Gobierno hacia un equitativo reajuste de salarios. Adelantamos desde ahora que no faltarán voces discordantes de representantes

de intereses mezquinos, que se levantan a acusar de "bolchevique" la política de salarios recién emprendida por el Gobierno.

Terminamos excitando a las organizaciones campesinas a luchar firmemente por hacer efectivos los aumentos de salario señalados por la ley.

TRABAJO en marcha

SRIOS. DE PROPAGANDA Y AGENTES DE TRABAJO:

Hay que cumplir estas dos consignas para fin de año: 1º—Eleva a 4.500 la circulación semanal de TRABAJO.

2º—Rebaja a MIL colones la deuda de nuestro Semanario!

¿Cuáles agentes de Trabajo? ¿Cuáles Srios. de Propaganda se distinguirán en la realización de estas dos tareas?

PESAME

En Las Juntas de Abangares murió el 8 del corriente, la señora esposa de nuestro estimable compañero Gilberto Guzmán. Dejó huérfanos tres niños. Para el compañero Guzmán, nuestro más sentido pésame.

De PUERTO CORTES

Puerto Cortés, octubre 17, 42.

Sr. Director de TRABAJO. San José.

La Comisión de Auxilio enviada por nuestro Gobierno compuesta por las lanchas Ruiseñor y Mariamercedes y por un cuerpo de quince policiales de la ciudad de Puntarenas, para prestar socorro en la reciente inundación de este puerto, nos resultó contraproducente debido a la conducta de la policía. Se embriagaron y repartieron cincha bárbaramente, dejándole deformada la cara a una de las víctimas: Claudio A. Calvo B.

Atta. y S. S.

Carlota Obando.

Militantes de la Sección de San José:

Hoy todos deben presentarse a las 7 de la noche en el Salón Central. Es urgente la asistencia de todos.

Manuel Moscoa, Srio.